www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 23 DE JULIO DE 2016 | Año XLI | Número 14.263 | EDICIÓN AMÉRICA

EL TERRORISMO ALCANZA ALEMANIA

Varios muertos en el ataque a un centro comercial de Múnich

fuego contra los clientes de la estación y los servicios un gran centro de compras de transporte urbano

Hasta tres pistoleros abren **Las autoridades** cerraron

El tiroteo se produce días después del atentado en un tren de Baviera

LUIS DONCEL, Berlín La violencia terrorista vuelve a sobresaltar a Europa. Esta vez, Alemania: un tiroteo en un centro comercial de Múnich causó aver al menos ocho muertos v varios heridos. "Damos por hecho que se trata de un atentado",

dijo una portavoz policial. Los datos anoche eran confusos. El ataque comenzó a las seis de la tarde a las puertas de un restaurante McDonald's, junto al centro comercial Olympia. Los relatos de los testigos hablan de hasta tres atacantes que abrieron fuego

contra los transeúntes y luego se metieron en el centro comercial. Anoche no había detenidos.

Las fuerzas de seguridad pidieron a los ciudadanos que no salieran de sus casas. La estación central fue evacuada y autobuses y metros quedaron suspendidos. El ataque se produce una semana después de la matanza de Niza y cuatro días después de que un refugiado afgano, seguidor del ISIS, atacara con un hacha a varios pasajeros de un tren PÁGINAS 3 Y 4 en Baviera.

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14



Agentes de la policía alemana ayudan a evacuar el centro comercial Olympia durante el tiroteo, ayer en Múnich. / JOERG KOCH (GETTY)

La desaparición del etarra sigue siendo uno de los episodios más oscuros de la Transición

Pertur, un misterio 40 años después

LUIS R. AIZPEOLEA, San Sebastián "Los que sepan algo sobre su paradero, que lo hagan saber". Han pasado 40 años desde la desaparición de Eduardo Moreno Bergaretxe, Pertur. Martin Auzmendi, compañero de militancia y representante de la familia, pide una investigación. El 23 de julio de 1976 desapareció el que fue líder de ETA político-militar y promotor de un partido que derivó en Euskadiko Ezkerra. Pertur tenía 25 años. Su familia empezó a sospechar en 1978 que podía haber sido asesinado por los Beretziak, el sector más duro de ETA, crítico con su política. Francisco Múgica, Pakito y Miguel Angel Apalategi, Apala, dirigentes de los Beretziak, fueron los últimos en verle. PÁGINAS 17 Y 22



Peña Nieto y Obama se saludan ayer en Washington. / REUTERS

Obama subraya que México es un aliado clave para **Estados Unidos**

Peña Nieto ofrece un "diálogo abierto" al próximo presidente

SILVIA AYUSO, Washington El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, recibió aver en la Casa Blanca a su homólogo mexicano, Enrique Peña Nieto, en un encuentro sobre el que planeó la sombra del candidato republicano Donald Trump y sus diatribas contra los inmigrantes latinos y el tratado comercial entre ambos países y Canadá. El mandatario estadounidense remarcó en repetidas ocasiones que México es un "aliado clave" para su país. Por su parte, Peña Nieto aseguró que no se involucrará en la carrera por la Casa Blanca y ofreció un diálogo "franco y abierto" al sucesor o sucesora de Obama.

3.000 migrantes ahogados en 2016 en el Mediterráneo

PABLO ORDAZ, Roma Casi 3.000 inmigrantes, en su mayoría subsaharianos, han muerto ahogados en el Mediterráneo en lo que va de año, según cifras de la Organización Internacional para las Migraciones. En ese mismo periodo, 84.000 desembarcaron en Italia procedentes de las costas de Libia. Es la cifra más alta de fallecimientos en un periodo tan corto. En todo 2015 se registraron 3.700 víctimas. PÁGINA 12

ADEMÁS

El jefe del Senado argentino alerta sobre el populismo P9

La actriz Verónica Castro repasa 50 años de carrera P27

La economía británica sufre el peor retroceso desde 2009 p33